

Mitteilungen aus der Schulpflege

Sitzung vom 05. November 2019



Innovationspreis für die Schule Knonau

Seit Sommer 2017 engagiert sich an unserer Schule die Steuergruppe «Energie» mit Vertreterinnen und Vertretern aus allen Schulstufen für Akzente im Bereich Medien und Informatik. Die Arbeitsgruppe hat innerhalb eines Jahres eine komplette Unterrichtsreihe zum Thema „Programmieren / Robotik“ über alle Klassen hinweg erarbeitet. Die Lektionsreihen beinhalten verschiedenartige Lern- und Arbeitsformen, teilweise auch mit programmierbaren Robotern.

Im Schuljahr 2018/19 wurde diese Unterrichtseinheit erstmals umgesetzt. Alle Schülerinnen und Schüler sammeln auf vielfältige Art und Weise stufengerecht Erfahrungen. Die Schülerinnen und Schüler lernen beispielsweise die Funktionsweise von Programmier-Mustern kennen und können diese selber in praktischen Übungen anwenden.

Die Kinder waren fasziniert und auch das Lehrpersonenteam war begeistert. Deshalb hat die Steuergruppe diesen Sommer am Innovationswettbewerb von Spotlight Switzerland teilgenommen – und gewonnen. «Robot Your Classroom» wurde von einer Expertenjury zu den 10 überzeugendsten Projekten schweizweit mit Vorbildcharakter ausgezeichnet. Wir sind sehr stolz auf die Arbeit der Steuergruppe Energie und auf alle Lehrerinnen und Lehrer, welche die Unterrichtsreihe so erfolgreich mit ihren Klassen umgesetzt haben. Die Schulpflege dankt allen Beteiligten für das grosse Engagement.

Projekt Zukunft Tagesstrukturen

Per Beschluss vom 25. Juni 2019 hat die Schulpflege eine Projektgruppe beauftragt, verschiedene mögliche Betreuungsmodelle zu eruiieren und zu prüfen, wie die Tagesbetreuung in Zukunft aussehen könnte. Ausschlaggebend für diesen Entscheid war das eingeschränkte Raumangebot an der Schule. Die Projektgruppe hat nun verschiedene Optionen für die Weiterführung und Entwicklung der Tagesstrukturen anhand einer SWOT-Analyse systematisch geprüft und der Schulpflege Bericht erstattet. Es zeigt sich, dass die Weiterführung der Tagesstrukturen an zwei Standorten (ehemalige Hauswartwohnung und Mehrzweckraum) bis zur Erstellung von neuen Räumlichkeiten die beste Lösung ist. Die Schule wird deshalb ein aktives Wachstum der Tagesstrukturen in den nächsten Jahren nicht vorantreiben.

Musikalische Grundausbildung (MGA)

An der Primarschule Knonau wurde bis anhin MGA in der Unterstufe (1. und 2. Klasse) jeweils in einer Doppellektion pro Woche unterrichtet. Ab dem Schuljahr 2020/21 wird die Musikalische Grundausbildung noch in der 2. Klasse mit einer Doppellektion pro Woche angeboten. Aufgrund der Streichung des Angebots wird der Übergang von der Kindergartenstufe in die Primarschule für die Erstklässler jedoch altersgerechter gestaltet werden können.

Gymivorbereitung

Bis ins Schuljahr 2019/20 hat die Schule Knonau die Gymnasiums Vorbereitung als separates Angebot angeboten. Ab dem Schuljahr 2020/21 wird die Gymivorbereitung in die bestehende Begabtenförderung während des Unterrichts integriert werden. Die Vorbereitung ans

Langzeitgymnasium wird daher ab dem kommenden Schuljahr durch unsere schulischen Heilpädagoginnen und Heilpädagogen durchgeführt.

Gemeindebeitrag Schneesportlager

Bis ins Jahr 2015 wurde das Schneesportlager der Schule Knonau fast vollumfänglich durch Elternbeiträge finanziert. Im Januar 2015 hat die Schulpflege entschieden, dass für das Schneesportlager ein Beitrag von CHF 200.- pro Kind gesprochen wird. Die Entschädigung des Personals und das Bereitstellen der Unterkunft wurde durch die Gemeinde Knonau getragen. Verpflegung, Carfahrt und das Skibillet gingen zu Lasten der Eltern.

Ab dem kommenden Schneesportlager wird sich die Schule mit 135 Fr. pro Kind am Schneesportlager beteiligen. Die Elternbeiträge werden dementsprechend angepasst. Es ist davon auszugehen, dass der Elternbeitrag ab dem Jahr 2020 um rund CHF 65.- pro Kind steigen wird. Ein Geschwisterrabatt ist nicht vorgesehen. Im Vergleich mit anderen Gemeinden sind die Elternbeiträge auch zukünftig attraktiv.

Überarbeitung Weiterbildungsreglement

Das Weiterbildungsreglement wurde leicht überarbeitet und auf den aktuellen Stand gebracht. Das überarbeitete Reglement ist auf der Website publiziert.

Vereinbarung zur Beteiligung der Gemeinde an den Schulkosten für Kinder Asylsuchender

Aufgrund des Austritts dreier Gemeinden aus dem Sozialdienst Bezirk Affoltern musste eine neue Vereinbarung zur Beteiligung der Schul- und Einheitsgemeinden des Bezirks Affoltern an den Kosten für den Kindergarten, die Primar- und die Sekundarschule für die Kinder Asylsuchender der 2. Phase gefunden werden. Die Schulungskosten von Asylkindern in den betroffenen Schulgemeinden der 13 Bezirksgemeinden (ohne Affoltern) werden nach Einwohnerzahlen ausgeglichen.

Weiter hat die Schulpflege u.a. folgende Beschlüsse gefasst, bzw. sich mit folgenden Themen beschäftigt:

- Neu erarbeitete Stellenbeschriebe für die Leitung Tagesstrukturen und für Fachpersonen Betreuung wurden genehmigt.
- Anträge für unbezahlten Urlaub von zwei Lehrperson wurden genehmigt.